
Temps ordinaire - 23e Semaine: Samedi

Texte de l'Évangile ( Lc  6,43-49): «Jamais un bon arbre ne donne de 

mauvais fruits; jamais non plus un arbre mauvais ne donne de bons 

fruits. Chaque arbre se reconnaît à son fruit: on ne cueille pas des 

figues sur des épines; on ne vendange pas non plus du raisin sur des 

ronces. L'homme bon tire le bien du trésor de son coeur qui est 

bon; et l'homme mauvais tire le mal de son coeur qui est mauvais: 

car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du coeur. 

»Et pourquoi m'appelez-vous en disant: ‘Seigneur! Seigneur!’ et ne 

faites-vous pas ce que je dis? Tout homme qui vient à moi, qui 

écoute mes paroles et qui les met en pratique, je vais vous montrer 

à qui il ressemble. Il ressemble à un homme qui bâtit une maison. Il 

a creusé très profond, et il a posé les fondations sur le roc. Quand 

est venue l'inondation, le torrent s'est précipité sur cette maison, 

mais il n'a pas pu l'ébranler parce qu'elle était bien bâtie. Mais 

celui qui a écouté sans mettre en pratique ressemble à l'homme qui 

a bâti sa maison à même le sol, sans fondations. Le torrent s'est 

précipité sur elle, et aussitôt elle s'est effondrée; la destruction de 

cette maison a été complète».

«Chaque arbre se reconnaît à son fruit»
Abbé Raimondo M. SORGIA Mannai OP 

(San Domenico di Fiesole, Florencia, Italie)

Aujourd'hui, le Seigneur nous surprend en faisant sa propre “publicité”. Je ne veux 

“scandaliser” personne en disant cela. C'est notre publicité d'ici-bas qui rapetisse 

les choses grandes et surnaturelles. Quand, par exemple, on nous promet qu'en 

quelques semaines quelqu'un peut perdre au moins cinq ou six kilos en employant 

un produit déterminé (ou d’autres promesses de ce genre), nous sommes conduits à 



envisager la publicité d'un œil soupçonneux. Quand, au contraire, quelqu'un possède 

un “produit” cent pour cent efficace et –à l'instar de notre Seigneur– ne cherche pas 

à le vendre, mais demande seulement de le croire en le prenant pour guide et 

modèle d'un genre de vie déterminé, alors cette “publicité” ne doit pas nous 

surprendre; elle nous paraîtra la plus légitime du monde. Jésus n'a-t-Il pas été le 

plus grand “publicitaire” lorsqu'Il a dit de Lui-même «Je suis le chemin, la vérité et 

la vie» (Jn 14,6)?

Aujourd'hui Il affirme: «Tout homme qui vient à moi, qui écoute mes paroles et qui 

les met en pratique» est prudent, il «ressemble à un homme qui bâtit une maison», 

«il a creusé très profond, et il a posé les fondations sur le roc» (Lc 6,47-48), pour 

obtenir une construction solide et ferme, capable d’affronter le mauvais temps. Mais 

si celui qui construit n'a pas cette prudence, il finira par trouver un tas de ruines 

et, s'il est à l’intérieur quand survient la pluie torrentielle, il y perdra et sa maison 

et sa vie.

Mais il ne suffit pas de s'approcher de Jésus, il faut écouter avec la plus grande 

attention ses enseignements et, surtout, les mettre en pratique. Car même le curieux 

s'approche de Lui, tout comme l'hérétique, l'historien ou le philologue. Ce n'est 

qu'en nous approchant, en écoutant et, surtout, en pratiquant la doctrine de Jésus, 

que nous bâtirons l'édifice de la sainteté chrétienne, pour l'exemple des fidèles qui 

cheminent en ce monde et pour la gloire de l'Église céleste.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Les préceptes évangéliques, ne sont rien d’autre que des enseignements divins, des fondements 
qui édifient l’espérance, des ciments qui corroborent la foi, des aliments du cœur, une garantie 
pour l’obtention du salut » (Saint Cyprien)

« Soyez prudents et sages, édifiez vos vies sur le fondement solide qu’est le Christ. Alors vous 
serez bénis et votre joie se répandra sur les autres » (Benoît XVI)



« […] Les préceptes du Décalogue posent les fondements de la vocation de l’homme, façonné à 
l’image de Dieu ; ils interdisent ce qui est contraire à l’amour de Dieu et du prochain, et 
prescrivent ce qui lui est essentiel […] » (Catéchisme de l’Eglise Catholique, n° 1.962)


